

Le Vietnam décolle : une opportunité d'embarquement pour le Luxembourg

Le Vietnam décolle : une opportunité d'embarquement pour le Luxembourg

Avec une croissance estimée à 4,9% en 2025 [1], l'Asie Pacifique se profile comme une des régions les plus dynamiques au monde, bien au-dessus de la moyenne mondiale de 3,3% prévue par le FMI[2]. Le Vietnam y joue un rôle moteur, avec un taux de croissance de 7,1% en 2024 et l'ambition de devenir, d'ici 2045, un centre économique majeur reposant sur quatre piliers : industrialisation, transition verte, transformation numérique et intégration financière et logistique. Le Luxembourg, grâce à son expertise dans plusieurs de ces domaines, a tous les atouts pour devenir un partenaire stratégique de référence, en particulier dans le secteur financier, où il occupe une place de premier plan.

Deux centres financiers pour structurer l'avenir économique

Le Vietnam prévoit la création de deux centres financiers à Hô Chi Minh-Ville et à N?ng, officialisée par une résolution adoptée le 5 mars 2025 par le gouvernement vietnamien.

Le premier vise un positionnement international, le second adopte un modèle hybride mêlant finance, tourisme et innovation. Cette résolution introduit un cadre réglementaire allégé, des incitations fiscales, ainsi que la légalisation des cryptoactifs[3] dès 2026. Elle encourage la **Fintech**, la **blockchain** et la **finance durable**, tout en facilitant l'accès des banques étrangères au sol vietnamien. Elle prévoit également un Centre d'arbitrage international et encourage les partenariats avec des places financières comme le Luxembourg, Singapour ou Hong Kong.

Finance durable et innovation : des synergies à développer

Cette stratégie représente une opportunité pour le Luxembourg, qui peut y valoriser son expertise en finance internationale, durable et Fintech. Le pays administre près de 5.000 milliards d'euros d'actifs, compte plus de 3.400 fonds, et se classe deuxième au monde pour les fonds transfrontaliers juste derrière les Etats-Unis[4]. Ce positionnement lui permet de structurer des véhicules d'investissement spécialisés pour canaliser des capitaux internationaux vers le marché vietnamien. Il peut également accompagner les entreprises vietnamiennes souhaitant lever des fonds en Europe, en facilitant leur accès à la Bourse de Luxembourg, via des introductions en

bourse ou des émissions obligataires.

Le Grand-Duché est aussi leader en finance durable grâce à la **Luxembourg Green Exchange** (LGX), première plateforme dédiée aux titres durables, qui concentre plus de 50% des obligations vertes cotées dans le monde. Il peut ainsi accompagner le Vietnam dans la structuration d'obligations vertes et sociales.

Côté Fintech, le Luxembourg se classe quatrième en Europe selon McKinsey, avec le plus grand nombre de Fintechs fondées par habitant en 2021. Des géants comme PayPal ou Amazon y sont implantés. Le pays abrite également la Luxembourg House of Financial Technology (LHoFT), une plateforme nationale dédiée à l'innovation financière, qui soutient le développement des Fintechs en facilitant l'accès au marché européen et en encourageant les collaborations internationales. Grâce à cet écosystème dynamique, le Luxembourg est en mesure de proposer des solutions innovantes en matière de technologies bancaires, cloud computing, conformité réglementaire et blockchain, qui peuvent jouer un rôle clé dans la modernisation des infrastructures financières du Vietnam.

Début 2023, le Luxembourg comptait 64 projets d'investissement au Vietnam, pour un montant cumulé de 2,6 milliards de dollars

Une coopération bilatérale déjà engagée en finance

Les relations financières entre le Luxembourg et le Vietnam reposent d'ailleurs déjà sur des accords de coopération concrets. En 2022, un accord a été signé entre les bourses de Luxembourg et du Vietnam, visant à renforcer les liens dans le domaine boursier, à faciliter l'émission d'obligations vertes et à encourager le développement de produits financiers innovants, en appui à la transition énergétique et numérique du Vietnam.

L'année suivante, à l'occasion du 50^e anniversaire des relations diplomatiques entre les deux pays, un partenariat bilatéral dans le domaine de la finance verte a été conclu. Dans ce cadre, la place financière luxembourgeoise met son expertise au service du Vietnam, à travers des programmes de formation en gestion de fonds responsables, le transfert de technologies liées aux énergies renouvelables, et un accompagnement dans la structuration d'infrastructures financières

durables, conformes aux standards internationaux.

Ces initiatives s'inscrivent dans un cadre économique déjà solide. Début 2023, le Luxembourg comptait 64 projets d'investissement au Vietnam, pour un montant cumulé de 2,6 milliards de dollars, ce qui en fait le troisième investisseur européen dans le pays[5]. Le Vietnam était son 9^e partenaire commercial hors UE, avec 213 millions d'importations contre 68,1 millions d'exportations.

Une ambition logistique et circulaire au cœur de l'Asie

Au-delà de la finance, le Vietnam vise à devenir un **hub logistique régional**, en investissant massivement dans ses infrastructures de transport. Sur ce terrain, le Luxembourg fait figure de référence, grâce à sa position centrale en Europe permettant de desservir en moins de 24 heures les principales zones économiques de l'Union européenne. Il abrite Cargolux, leader européen du fret aérien, et mise sur la logistique intelligente, portée par des technologies comme l'**intelligence artificielle** (IA) ou la blockchain, ainsi que par le Luxembourg Centre for Logistics and Supply Chain Management créé avec le Massachusetts Institute of Technology (MIT).

Le Vietnam s'oriente également vers une économie circulaire, en mettant l'accent sur l'efficacité énergétique, la valorisation des déchets et la production durable. Le Luxembourg, pionnier en la matière, peut accompagner cette transition. Il est notamment à l'origine du **Product Circularity Data Sheet (PCDS)**, un standard européen innovant qui facilite la traçabilité et la réutilisation des matériaux tout au long de leur cycle de vie.

Dans un contexte où l'Asie Pacifique devient le moteur de la croissance mondiale, le Vietnam incarne une dynamique ambitieuse, tournée vers l'innovation, la durabilité et l'intégration globale. Cette trajectoire ouvre un champ de coopération inédit pour le Luxembourg, dont l'expertise reconnue en finance, en logistique et en économie circulaire trouve un écho naturel dans les priorités vietnamiennes. En s'appuyant sur les partenariats déjà engagés et en développant de nouvelles synergies, les deux pays ont l'opportunité de bâtir une alliance stratégique à long terme, créateur de valeur, d'impact et de résilience. Le Vietnam décolle. Le Luxembourg peut y embarquer pleinement. Va-t-il le faire ?

[1] Asian Development Bank (ADB), Economic Forecasts for Asia and the Pacific: April 2025

[2] FMI, Perspectives de l'économie mondiale, janvier 2025

[3] Les cryptoactifs sont des actifs numériques, comme le Bitcoin, qui circulent sur internet sans passer par une banque ou une autorité centrale. Ils servent notamment à payer, investir ou accéder à des services, grâce à une technologie sécurisée appelée blockchain.

[4] Luxembourg for Finance

[5] Lecourrier.vn